

Centro Maria Sibylla Merian de Estudios Latinoamericanos Avanzados en Humanidades y Ciencias Sociales, CALAS/CIAS Bielefeld

Hasta cuatro becas de investigación de corta duración entre las Universidades Bielefeld y Guadalajara

El Centro Maria Sibylla Merian de Estudios Latinoamericanos Avanzados (CALAS, por sus siglas en inglés), sede Guadalajara y CALAS/CIAS Universidad de Bielefeld aceptan solicitudes para un máximo de cuatro becas de corta duración para personas investigadoras cualificadas en las siguientes líneas de programa:

- 2 becas para académicos/as adscritos a la Universidad de Bielefeld para estancias en la sede principal del CALAS en Guadalajara, México.
- 2 becas para académicos/as adscritos a la Universidad de Guadalajara para estancias en la sede CALAS/CIAS de la Universidad de Bielefeld, Alemania.
- Como alternativa, también pueden presentar su solicitud tándems formados por un(a) académico/a de la Universidad de Guadalajara y un(a) académico/a de la Universidad de Bielefeld.

De acuerdo con el programa de investigación del CALAS, se espera que las personas solicitantes contribuyan al desarrollo de nuevos enfoques metodológicos y analíticos para comprender los cambios, las transformaciones y la creación de nuevos horizontes en respuesta a las crisis en América Latina. Esto puede incluir una revisión de los enfoques, teorías y metodologías latinoamericanos y hemisféricos que abordan la transformación, la movilidad, la crisis y los horizontes.

Ámbito temático

América Latina está viviendo una agudización de múltiples crisis. Durante varios años la investigación del CALAS se ha enfocado en cuestiones críticas acerca de cómo estas crisis y procesos de cambio son

provocados, percibidos, reflexionados y afrontados por diferentes actores sociales. En la fase actual de la investigación transdisciplinaria del CALAS, titulada “Crear Horizontes: Aceleraciones, Transformaciones, Emergencias”, enfoca 1) la aceleración de procesos en tiempos sociales y la compresión del espacio que impregna todos los ámbitos de la vida social y produce diferentes respuestas sociales y consecuencias a las crisis civilizatorias; 2) la transformación de las visiones y perspectivas al/del mundo, de las prácticas y estructuras sociales y político-económicas, de las formas de pensar y conocer con el fin de una transformación justa e inclusiva; 3) en la emergencia de nuevas prácticas incluyendo acciones sociales, artísticas y político-culturales, su potencial, sus cambios y sus diásporas en América Latina, así como explorar propuestas epistémicas que reflexionen sobre la relación/confrontación entre el humano y el no-humano. Por lo tanto, el CALAS propone trabajar en la «creación de horizontes» en el sentido de un estrecho intercambio entre el mundo académico y los actores no académicos.

Los proyectos que se presenten deben abordar de una u otra manera estas cuestiones guías del CALAS y sus planteamientos generales. Particularmente se da la bienvenida a proyectos cuyo perfil académico garantiza los enfoques teóricos y metodológicos interdisciplinarios necesarios para la investigación en el CALAS y que enfoquen en nuevos horizontes para abordar el tema explorado. En particular, se alientan las propuestas que abarquen temas de investigación relacionados con el actual Eje A: *Aceleraciones de los procesos sociales y sus laboratorios relacionados Movilidades humanas aceleradas y Circulaciones múltiples, aceleraciones y transformaciones en el mundo laboral desde una perspectiva global*, e igualmente que apliquen enfoques de estudios culturales. Se espera que los resultados de sus investigaciones pueden ser publicados en foros relacionados con CALAS.

Para más información sobre CALAS, visite: www.calas.lat

Condiciones

Las becas están abiertas a personas académicas con formación en Ciencias Sociales y Humanidades, idealmente reconocidos a nivel nacional e internacional por su impacto en sus campos de investigación. El título académico mínimo requerido es un doctorado; además, se evaluarán el trabajo científico y la reputación, las publicaciones, la experiencia en el campo de investigación y la calidad del proyecto presentado. Se requiere un dominio operativo del español.

CALAS está comprometida con la inclusión y la igualdad de género. Acoge expresamente las solicitudes de personas con discapacidad grave que reúnan los requisitos adecuados. El programa de becas de CALAS tiene como objetivo la paridad de género y promueve políticas de acción afirmativa.

Se espera que las personas becarias residan durante 2 a 4 semanas un en la sede de CALAS a la que aplican y participen en actividades y eventos organizados a nivel local o digital. Tendrán la oportunidad de utilizar los recursos de CALAS y de la institución de acogida correspondiente, incluyendo espacio de oficina, acceso a bibliotecas e instalaciones de investigación.

Las personas becarias recibirán una remuneración que cubre sus gastos de hospedaje y manutención en la respectiva sede del CALAS.

Además, se les reembolsará el costo del pasaje aéreo de ida y vuelta a la sede de CALAS donde se realiza la estancia de investigación. CALAS no puede proporcionar alojamiento a las personas becarias, pero el personal administrativo local les ayudará a encontrar lugares adecuados para alquilar.

Se espera que los becarios compartan los resultados con las instituciones de CALAS involucradas y presenten un breve informe sobre sus actividades al final de sus becas.

Solicitud

Para presentar su solicitud, rellene el [formulario de solicitud en línea](#) y adjunte los siguientes documentos en formato pdf en español o inglés:

- Una carta de presentación en la que se explique por qué su proyecto es adecuado para la beca específica y cuáles son sus expectativas.
- Currículum vitae breve (2 páginas), incluyendo una lista de publicaciones relacionadas con el proyecto.
- Copia del título de doctorado
- Propuesta de investigación con plan de trabajo y fuentes bibliográficas (4 páginas como máximo/2000 palabras).

Fechas importantes

- Apertura de la convocatoria: 12 de febrero de 2026
- Fecha límite: 30 de marzo de 2026
- Notificación de resultados: 1 de mayo de 2026
- Inicio de la beca: agosto Guadalajara, junio Bielefeld

Debido al número previsto de solicitudes, no se justificarán los rechazos.

Más información

Dr. Jochen Kemner

Centro Maria Sibylla Merian de Estudios Latinoamericanos Avanzados

Tlf: ++ 52 33 3819 3300, ext. 23594

Correo electrónico: merian.calas@gmail.com